

Genève : un avenir pour tous les jeunes

En lien avec la dynamique d'action et de rencontres avec les adultes, Genève a accueilli la Caravane européenne de la fraternité. Un travail commun entre jeunes et adultes sur l'avenir des jeunes a abouti à un film et à un forum public à Vernier



Le forum « Un avenir pour tous les jeunes » est le fruit d'un travail sur deux ans, à la fois d'un groupe de jeunes qui prépareraient l'accueil de la 'caravane européenne' et d'un groupe de parents qui se réunissent régulièrement. Le film « Je rêve d'un métier », a été réalisé à partir de ces rencontres et d'interviews de jeunes, de parents, de professionnels.

Un travailleur social hors les murs souligne l'importance de rencontrer les jeunes là où ils sont pour créer des liens et les accompagner vers les structures de formation et d'apprentissage. Une mère de famille ajoute qu'il faut motiver les jeunes, discuter avec eux, avoir du temps pour eux, aller avec eux chercher du travail ou une formation. Quand son fils suivait une formation, il était heureux et se levait le matin. Maintenant qu'il n'en a plus, il reste à la maison et n'a plus envie de rien.

Le 16 août, dans le quartier des Libellules, le maire de Vernier accueille les 80 participants.

A la table des intervenants se trouvent 4 jeunes, 2 parents, 2 volontaires-permanents et 3 professionnels de l'insertion au monde du travail.

Le directeur de la formation OFPC présente un nouveau projet qui

prévoit un accompagnement efficace des jeunes ayant des difficultés à passer de l'école au monde du travail. Il précise : « en accord avec les idées émises dans ce film, nous allons débiter l'orientation scolaire plus tôt et mieux informer les parents sur les nouveaux métiers. »

Le directeur général de l'OFPC invite tous les acteurs à chercher des solutions pour qu'aucun jeune ne soit laissé de côté et pour que tous aient un avenir. Et Vanessa, 18 ans, d'ajouter : « Si on ne donne pas les moyens aux jeunes, qu'est-ce qu'ils vont devenir plus tard ? Et ça, ça concerne tout le monde ».

Elisabeth Verzat

Contact Genève:
Xavier Verzat
Maison Joseph Wresinski
Ch. Galiffe 5
1201 Genève
Tel. 022 344 41 15
geneve@atd-quartmonde.org

Vue d'ensemble

Le groupe des adultes à Genève: Entre 12 et 15 personnes se sont réunies régulièrement les jeudis après-midi à la maison Joseph Wresinski.

Les 4 Universités populaires à Treyvaux ont été préparées à Genève à chaque fois par 2 rencontres.

Lors de 9 rencontres locales nous avons préparé l'événement du 17 octobre et la participation à un séminaire national et européen.

Participation au Séminaire au Haut commissariat aux Droits de l'homme le 19 octobre avec des délégués du Pérou, Sénégal, Thaïlande, Pologne et France et rencontre de préparation le 18 octobre.

Rencontre avec un haut fonctionnaire du département des institutions pour parler des familles qui sont expulsées de leur logement, en particulier dans le cadre du soutien que nous avons apporté aux familles de Pré-Bois jusqu'à ce que la dernière famille soit relogée.

Tout au long de l'année : Visites ou rencontres d'autres organismes pour mieux les connaître et réfléchir avec eux à comment faire avancer la situation des plus démunis. (SCAI, Réalise, Atelier d'art, Caritas et leur projet d'insertion voie 2, Al...)

Les jeunes et la Caravane européenne de la fraternité

Du 13 au 19 août 2007 un groupe de jeunes Suisses a accueilli la 'Caravane européenne de la fraternité' à Genève. Une vingtaine de jeunes européens de différents milieux, chacun avec ses talents et ses forces, formaient le groupe des 'caravaniers', partis à la rencontre de toutes personnes, en particulier de celles qui subissent l'exclusion.

De jeunes Suisses venant de différents cantons ont conçu et préparé, tout au long de l'année, les événements autour de la venue de la caravane. La semaine 'caravane' à Genève était l'aboutissement d'une longue aventure, de nombreux week-ends vécus ensemble à Treyvaux, à Genève ou encore dans la région parisienne. Et ces rencontres... qu'ont-elles apporté ?

« Je dirais : où ça a le plus évolué c'est entre nous, parce qu'avant on ne se voyait qu'une fois par année, donc on avait des liens, mais pas vraiment serrés. Là, on s'est vu plusieurs fois en une année et ça a renforcé les liens qu'on avait déjà. Disons, qu'on avait un peu moins de retenue que d'habitude, ce qui fait qu'après, quand on doit travailler ensemble, ben ça marche mieux, parce qu'on est plus solidaire. » (Vanessa, 18 ans)
La rencontre entre les jeunes Suisses et les voyageurs européens a été très marquante:



« J'ai l'impression d'avoir grandi, je sais pas... Ce que j'ai adoré, c'est que les caravaniers nous parlaient comme si on étaient des adultes, pas comme si on était des jeunes encore à l'école. Et on se sentait vraiment écouté et on voyait qu'ils avaient confiance en nous. » (Marlène, 15 ans)

« Quand on est avec des gens plus grands que soi, peut être qu'on mûrit... Moi, on m'a appris beaucoup de choses, j'ai posé des

questions, j'apprenais. Et en apprenant, ça me mûrit. » (Cristina, 16 ans)

Le Maire de Genève a accueilli les jeunes au Palais Eynard en les félicitant de leur engagement social. La semaine a été très riche en rencontres, avec des activités dans les quartiers de Châtelaine et des Libellules, ainsi que des rencontres publiques et politiques. Au Bureau international du travail, les jeunes ont témoigné de

leurs difficultés à trouver un emploi et ont ainsi créé le dialogue avec d'autres jeunes, avec des fonctionnaires du BIT, avec des représentants des syndicats, d'autres ONG ou encore du milieu des entreprises.

Orlane, 18 ans, se souvient de notre présence, festive et conviviale, dans le quartier :

« C'était un bon projet, parce que ça a permis de réunir des gens du quartier qui se connaissaient, mais sans se connaître. Cela leur a permis de se connaître mieux. Moi, ça m'a permis de revoir des gens du quartier que je ne voyais plus. j'ai discuté aussi avec des personnes âgées. C'est intéressant de voir comment les gens voient ce qu'on fait dans le quartier, comment ils voient la vie, leurs expériences, ce qu'ils ont vécu... »

Alice Noël

Vue d'ensemble

- 5 week-ends avec une douzaine de jeunes suisses, dont un dans la région parisienne avec des jeunes du Jura français

- 4 journées de rencontre centrées autour du dialogue et de la création

- un jeune suisse participe au voyage de la caravane n° 1 du mois de mai au mois d'octobre

- deux jeunes suisses voyagent à Bruxelles pour y vivre une étape de la caravane

- rencontres locales régulières avec les jeunes genevois

- une douzaine de mercredis après-midi dans le quartier avec des activités pour les enfants

- réalisation d'un reportage filmé « Je rêve d'un métier » au sujet de l'intégration professionnelle

- réalisation d'une exposition sur le thème du refus de l'exclusion

- rencontres avec des personnalités politiques (M. Patrice Mugny, Maire de Genève, et Madame Micheline Calmy-Rey, présidente de la Confédération) pour témoigner des efforts des jeunes en difficulté

- Une semaine d'animation à Genève en août à l'occasion du passage de la Caravane européenne de la fraternité

- Quatre jours d'animation (ateliers, repas festif, musique, etc.) dans le quartier de Châtelaine

- Dialogue avec le BIT

- Activités culturelles et festives (spectacle, préparation de Noël...)